
 

◇第４回長野ろう学校改築説明会 報告◇ 

３月２７日（日）午後１時３０分から長野ろう学校食堂にて第４回地域説明会がありま

した。長野県特別支援教育課、長野県施設課、伊藤建築設計事務所、長野ろう学校、長

野養護学校、地域住民の皆さんをあわせて３０名が参加されました。 

 

【説明内容】 

（１） 長野ろう学校改築等に関する設計内容について(県 特別支援教育課説明) 

・県産材を多く使用予定。 

・計画変更について。地域の皆様，長野市と協議した。近隣住民の方や学校の利便

性向上のため、敷地西側のフェンスを２ｍ後退し、学校へ来る車が交互通行しや

すくした。色を変え、危険防止に配慮する。 

 

（２） 改築に関する工程等について（県 建設部施設課説明） 

①  １期工事…4 月～7 月中旬。フェンス，リズム室，プール解体を始める。(1 期工事)    

音が出始めるのが連休明けくらい。 

・杭打ち工事(6 月中旬～7 月中旬)，校舎建築工事(7 月～H25,2 月)発注は別々の

業者で。まず仮囲いする。 

・地盤改良工事。中の土を出す作業（2500 立法ﾒｰﾄﾙ）トラック延べ 420 台程度。  

・杭打ち工事。(9 月中旬～11 月中旬) 穴空け→杭を埋め込む（音が出ないよう

配慮）地盤調査した結果，杭打ちが必要と判断。町中であるため騒音，振動が

極力少なくなるよう配慮。(低騒音型) 

・１本２３ｍ，１０ｍ埋めたら次の杭をつなげる工法。１３０本ほど打つ予定。 

・杭打ちの手順説明。重機は分解して運び，中で組み立てる。クレーン等も必要

になる。  

・車両の出入りも出てくる。実施時間，実施日数も配慮していきたい。 

・内装工事（H24,11 月～H25,3 月） 

②  ２期工事…現校舎解体 （H25,3 月～H25,9 月） 

③  ３期工事…寄宿舎，食堂建築工事，（H25,9 月～H26,8 月） 

④  ４期工事…食堂，寄宿舎解体工事（H26,11 月～H27,3 月） 

→外構グランド作成工事→プール作成工事（H27,12 月 完成予定） 

・グランドは土埃が舞わぬよう，比重が大きい土で覆う予定。 

・できるだけ樹木を多めに種類も豊富に植えたいと考えている。 

⑤   西側通路について        ⑥ 校舎立面図について 

⑦ 日陰図について 

⑧ 工事中の出入り口について   

・道路に鉄板を敷く，警備員を配置し付近の方の安全を図るなど配慮する。 

⑨ 一期工事の手順。B 棟→A 棟→C 棟交互に行う予定。 

⑩ 市の条例により日曜日、祝日は工事を行わない。基本的に月～金でできるよう工

程を考えてある。土曜日は音のでない工事，あるいは職人の安全教育，周囲の片

付け掃除，内部工事はやることもでてくる。８時半～９時頃から工事を始める。 

⑪ どのような工事をやっているか掲示するなどして情報を流したい。 

⑫ その他 

・テレビ受信障害予測地域図について(配付資料説明) 

・長野市の条例により，高さのある建物については説明会を開き、道路に面する

場所に標識を立てることになっている。この説明会終了後標識を立てたい。 

・防災無線の設置場所を移転する予定。（長野市へ移転依頼済み） 

 平成２３年５月７日 

長野県長野ろう学校 

校舎改築委員会  
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【質疑（一部掲載）】 

Q 3 回説明会で，工事前工事後家屋調査を行うと行ったがいつやるのか。 

A 杭打ち工事の前に行いたい。希望があれば準備工事の前からやらせていただきたい。 

希望を聞いて実施したい。内部だけ外部だけ希望を聞いて行いたい。 

 

Q 防音シートで囲うと説明あった。周辺宅のシート囲いは考えているか？ 

A 周辺宅まではシート囲いは行わない。外囲い 5m の他に塗装完了，足場片付けるまでは

建物にもシートをかけて、防音・防塵の対応をしたい。 

 

Q 北側道路について 

A 工事中は道路通らせてもらう。完成時には北側に 2 カ所ほど車両の出入り口を作る。歩

行者用もできる。工事中と完成時とは出入り口異なる。 

 

Q 土日に小さい子どもが入らぬよう施錠してほしい。 

A 土日には施錠する。 

 

Q 屋根が丸くなっている。家に光が入り込むと困る。 

A 北側に反射することはほとんど無い。つや消しの色を考えている。 

 

Q 木やフェンスは北側にも設置するか？ 

A 西，北に関しても植栽など考えている。寄宿に関しては居室から直接外が見えぬよう設

計に配慮してある。 

 

Q 杭打ちの騒音は数値で示してもらえるか 

A 県の工事で騒音計つけているものはない。長野市の条例で示されているものよりは押さ

えるようにしたい。瞬間的な騒音(笛の音等)はあるかもしれない。業者には計っても

らうよう確認はしていきたい。理解してほしい。 

 

Q 説明会を何回もやってもらいありがたい。8 月 15 日，花火大会やらせてほしいと申し

入れたが，断られた。病院があり患者もいるからが理由だった。ウサギや鳥も見たい。 

A 日曜に野球等で使う場合など届け出てもらい許可が必要。近所の方が使う場合，問題な

い。他校などの様に青年が夜中まで騒ぐのは困るが、近隣に方が家族で花火をやった

り遊具等を使ってもらったりするのは問題ない。地域の皆様に支えていただいている。

これからも良い交流は続けていきたい。 

 

Q 三輪小 H25 年まで新築している。土日にはやらないでほっとしている。土日にはゆっく

りさせてあげたい。安全確認をしっかりしてほしい。 

A 先ほど説明したとおり土日は出来る限り工事を行わないよう配慮したい。 

 

◇工事の状況◇ 

・３月下旬に校庭西側、南側、寄宿舎まわりの樹木を伐採しました。 

・４月下旬準備工事の業者が決定いたしました。 

・準備工事（プール、リズム室の解体）については、５月の連休後からになりそうです。 

 

 

 
さびしいですが、新たな歴

史を刻む第１歩として受け

止めたいと思います。ご理

解願います。  


